
様式（第６条関係） 

会   議   録 

会 議 名 第２２期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１６回 

事  務  局 小金井市公民館 緑分館 

開 催 日 時 平成２５年１１月５日（火）午前１０時～正午 

開 催 場 所 小金井市公民館 緑分館 集会室 

出 席 委 員 
定塚委員、服部委員、森実委員、 

山本委員、吉田委員 

欠 席 委 員 金田委員 

事 務 局 員 若藤主査、藤原主事、野津（非常勤） 

傍 聴 の 可 否 可 傍聴者数 １ 人 

傍聴不可・一部不

可の場合は、その

理由 

 

会 議 次 第 

 

１ 報告事項 

（１） 第３２期小金井市公民館運営審議会第２回審議会について 

（２） 成人学校「シニアサイン」について 

２ 審議事項 

（１） 成人学校について 

３ その他 

（１）三者合同研修会について 

（２）その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



発言内容・ 

発 言 者 名 

（主な発言 

要 旨 等 ） 

司会 定塚委員 

１ 報告事項 

（１） 第３２期小金井市公民館運営審議会第２回審議会について 

〔若藤〕１０月２５日に行われました。詳細は別紙のとおりです。 

（２）成人学校「シニアサイン」について 

〔野津〕別紙のとおり決まりました。担当の企画実行委員は山本委員に

お願いします。 

２ 審議事項 

（１） 成人学校について 

〔野津〕江戸東京博物館に講師と打ち合わせに行きましたが、講師がお

忙しい方で、講義の日程が決まりません。また、相撲部屋の見学も、

先方から遠慮してほしいと言われました。そろそろ決めないと年度

内の講座開催が難しくなりますので、今年度の成人学校は代替え案

を含め内容を事務局に一任ということでよろしいでしょうか 

〔定塚〕意義がないようですので、よろしくお願いします。 

３ その他 

（１）三者合同研修会について 

〔若藤〕前回の会議で、小金井の公民館、全国の公民館、小金井らしい

公民館、街づくりと公民館等の意見がでましたので、そういった講

義をしていただけそうな講師を探しました。お一人は千葉大学の教

授で、社会教育学が専門です。習志野市や市原市の公運審委員もな

さっていて、参考人として国会にも出席しています。おそらく２時

間講義になると思います。もう一人は東京農工大農学部の准教授

で、元々はネイチャーゲームを通じた環境教育や自然体験学習が専

門の若い先生です。以前三者合同研修会で講義していただいた朝岡

先生の弟子だそうです。前半は講義で、後半はワークショップ形式

になると思われます。 

〔吉田〕農学部の教授の専攻はなんですか。 

〔若藤〕社会教育学と環境教育学です。 

〔吉田〕三者合同研修会の目的はなんでしょう。公運審や他館とのコミ

ュニケーションがあまりないですが。 

〔若藤〕公運審と企画実行委員と職員の三者が同じ研修を受け、一緒に

考えるという感じです。 

〔山本〕新しくできる公民館の運営がＮＰＯ法人で、今まである公民館

の運営が市で、何が違うのか知りたいですね。 

〔服部〕元締めは教育委員会だろうから、下の運営がばらばらだと、ど

のようなコントロールをするのでしょうか。 

〔若藤〕東京農工大学の先生ですと、新しい時代の公民館、新しい動き、

ＮＰＯの成功・失敗例などもお話していただけます。 

〔森実〕昨年度は震災と公民館を関連付けして、講師の先生のお話を聞

きました。先生のお話を聞いてディスカッションするというのは難

しいように思います。 

〔吉田〕昨年度の公民館研究大会で、公民館の歴史について学びました

が、とても面白い内容でした。先生の話はとてもわかりやすかった



です。 

〔森実〕ここで内容を決めても講師が講義できない場合もあるので、内

容に関しては講師におまかせするとして、本日は講師だけ決めまし

ょう。 

〔定塚〕それでは東京農工大学の先生にご講義いただくことにしましょ

う。 

 

 


